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场去救人。”这是他
打给妈妈的最后一个
电话，后来这个孩子
就失踪了。

最后在无意当中
发现，这个孩子在电
视镜头中晃了一下，
原来他打完电话进入
大楼里救人时牺牲在
里面了。这个故事传
遍了纽约，传遍了华
人 圈 ， 非 常 让 人 感
动。

我得知这个事情
之后向他母亲发出了
慰问，去参加了为他
举行的追悼会。后来
当地的华人提出了很
好的建议，说这样一
个英雄的孩子，我们
应该找一个地方，以
他的名字命名来永远
纪念他。这件事情在
华人和美国人中都留
下了非常好的印象。

即使像曾喆这样
已经是美国公民，我
们同样关心他们。我
们把整个遇难名单都
找来，凡是像中国人
的 名 字 都 一 个 一 个
查，一个一个核实，
发现其中有不少是新
加坡人或韩国人，自
然 不 属 我 们 管 辖 范
围。最后核查仅发现
有一位我国大陆同胞
受伤，我后来到家当
面慰问他，他拉着我
的手大哭一场。

有两位台湾同胞
遇难，我向他们所在
的银行发函哀悼，并
请转告他们的家属，
其所在银行复函向我
表示了感谢。我们协
助香港特区政府办理
两位遇难的香港同胞

的赔偿事项，也得到
了特区政府的感谢。

当时这件事对美
国的打击很大，两座
标志性的建筑转眼之
间就没有了，近2000
多名经济界的精英转
眼之间牺牲了，这是
很大的悲剧。

“ 9 • 1 1 ” 事 件
是美国历史上最为严
重的恐怖袭击事件，
沉浸在悲痛中的美国
人相继开展了追悼遇
难者的各种活动，美
国政府决定在全国所
有公共场所降半旗致
哀。

得 到 这 个 消 息
后，我立即打电话报
告北京外交部李肇星
副部长，建议我们总
领馆也要与美方同步
降半旗，李副部长马
上表示同意，并说将
通知我们所有驻美外
交机构都要降半旗。
我觉得这件事情很重
要，这些只有在现场
才能感受得到，我们
降与不降旗会产生两
种截然不同的效果。

中 国 驻 美 国 的
使 领 馆 全 部 降 旗 悼
念“9•11”的遇难
者，这是一个很重要
的姿态。在反恐的大
背景下，中美关系走
出了“炸馆”和“撞
机”事件的阴影，双
方在反恐问题上有了
新的利益交汇点。

2
1999年张宏喜到

美国上任时，中美两
国关系正处于一个低
谷。1999年5月，以

美国为首的北约轰炸
了中国驻南联盟大使
馆。2001年4月，中
美又发生了“撞机”
事件。

张宏喜在中美关
系低潮中出任驻纽约
大使衔总领事，面临
处 理 两 国 关 系 的 种
种麻烦。他到任后的
第一次演讲，特别发
表了《中美应该成为
朋友而且能够成为朋
友》的主题发言。他
认为，两个有着广泛
的共同利益的国家应
该成为朋友，努力促
成中美各阶层在互访
交流活动中加深对彼
此的了解。   

对 于 美 国 人 来
说，要使他们全面、
公正地深入了解中国
并非易事，但张宏喜
没有放弃，他坚信，
通过交往，相当一部
分美国人会改变对中
国的看法。

朱利安尼在美国
是 一 个 很 有 影 响 力
的 纽 约 市 长 ， 特 别
在“9•11”之后为
世人所熟知。他在恐
怖袭击发生期间做出
迅 速 反 应 和 果 断 决
策 ， 使 他 赢 得 了 美
国 民 望 ， 但 朱 利 安
尼 亲 台 对 我 们 不 友
好。“9•11”事件
发生后张总领事给他
写信慰问遇难者，谴
责恐怖分子活动。

随着中国综合国
力的提高，卸任后的
朱利安尼终于在2005
年来华访问并接受了
中央电视台的专访。
朱利安尼在北京见到

张宏喜大使发表演讲

2005年，朱利安尼访华。
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